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记者：宋运萍快下线了，现在
大家都不忍心看到她去世留下你
的情节，太虐了。

杨烁：多纯真多浪漫的爱情
啊。我跟很多人讲，他们俩的爱
情故事，会让我们的祖辈父辈回
忆起他们的青春岁月，那时候的
那种清纯，会给现在正在谈恋爱
或者即将要去谈恋爱的人希望，
可能是一个榜样。

记者：你和童瑶是大学同学，
合作会比别人要更默契一点吗？

杨烁：并没有吧。哈哈，开玩

笑的。我觉得瑶瑶这么多年以
来，一直没有变，她是我们班级里
最小的，到现在为止，我觉得她依
然活得这么清澈，值得我学习。
还有她对这部戏的用心程度，不
是我夸，你可以去找她的剧本
看，写得密密麻麻。虽然就那么
几场戏，都把别人的台词给盖上
了。我习惯带小说去现场，她是
习惯把小说里边的内容抄在剧
本上。每一场戏是哪年哪月哪
日发生的事情，之前发生过什么
事情，之后发生过什么事，她每

场戏都会有详细的标注，让我觉
得仿佛回到了大学时期。这种
认真的程度，对待工作的态度，
是值得每一个演员去学习和传
承的。

记者：除了童瑶，点评下你合
作过的几位女神呗。

杨烁：刘涛是最幸运的，因为
我一直觉得我是“克妻专业户”，
基本上大多数角色会死掉。

记者：自己会反省一下吗？
杨烁：我觉得编剧应该反省

一下，有这样的剧本不要来找我

了好不好？也可能是我老婆买通
了编剧，哈哈。娜扎美，见过她的
人都觉得她漂亮，还爱笑，可爱。
唐嫣也是同学，也是过了这么多
年，让我觉得还是小姑娘的状态，
永远笑起来傻了吧唧的，说话不
长脑子。丫丫（佟丽娅）绝对是条

“汉子”。你看她那么娇小那么瘦
弱，但永远替大家张罗，一进组就
给大家发馕，甭管人爱不爱吃；喝
酒的时候，她永远都是一杯一杯
干，甭管是啤酒还是白酒，性格特
别豪放、洒脱、义气。

《大江大河》热播 观众称其“良心剧”

杨烁接受专访大赞童瑶演戏用心
点评女演员：童瑶清澈、娜扎美、唐嫣傻了吧唧、佟丽娅是“汉子”

由 袁 克 平 、唐 尧 编
剧，孔笙、黄伟执导，侯鸿
亮担任制片人，王凯、杨
烁、童瑶、董子健领衔主
演的电视剧《大江大河》
正在热播。杨烁在剧中
饰演小雷家村党支部书
记雷东宝，是一个敢作敢
当的时代改革先锋。杨
烁凭借扎实的演技将雷
东宝的角色特征演得淋
漓尽致，令许多网友大呼
精彩。童瑶在剧中饰演
了秀外慧中、坚韧勇敢的
宋运萍，为了成全弟弟的
大学梦，她不惜放弃求学
机会，承担起养家重任，
善良又懂事的样子，令观
众心疼不已。

《大江大河》作为改
革开放四十周年的献礼
剧，聚焦了那个年代改革
的先行者们。杨烁饰演
的雷东宝是集体经济的
代表人物，在已经播出剧
集中，他带领小雷家的村
民分田到户、建窑烧砖、
承包鱼塘、办建筑队。面
对改革道路上的困难从
不言放弃，使每一个村民
都过上好日子。雷东宝
对宋运萍矢志不渝的感
情也是羡煞旁人，杨烁用
自然的演技诠释了一个
宠妻达人。

记者：《大江大河》每次到雷
东宝出场，总一片笑声，似乎你是
这部剧的喜剧担当、搞笑担当？

杨烁：这么说的话让凯凯情
何以堪？没有，只是我们想营造
一种欢快的氛围，不希望大家感
觉这些人过得这么苦、这么累。
我是东北人，我觉得越是穷的时
候越应该穷开心，不然出的乱子
岔子可能更多。

但每个人的理解可能都不一

样，开始的时候导演是不同意
的。我们小雷家这一拨演员，除
了王宏是山东的，其他都是东北
的，就让大家混乱地以为我们是
刘老根大舞台的。这些孩子我特
别喜欢，当然有的也比我大。现
场大家开开心心嘻嘻哈哈的，创
作起来气氛也不会那么紧张。

记者：听说为了演雷东宝你
增肥了？

杨烁：是增肥了，小说里也是

这么要求的，但是实在对不起，我
真的增不到200多斤。我只是答
应导演，说我增 20 斤。刚进组
130多斤，增了20斤之后，我这个
身高，150 多斤，应该是正常的。
除了脸稍微有一点肉之外，其他
没有什么太大变化。后来导演帮
我想了一个办法，弄了胖袄，加肚
子，最胖的时候加了屁股，算是帮
我完成了小说里的一个要求。

记者：身上加了垫子会不习

惯不舒服吗？
杨烁：会热，我们刚拍是二三

月份，快拍完的时候，已经热得不
行了。我们是顺拍，恰恰拍到后
期，我才胖的，因为我结了婚之后
生活美满幸福，整个就发福了。
那时候大家见到我，感觉就像洗
过澡一样，每拍一条就得擦汗。
但我还好，给圆回来了，我手里加
了一个手帕，胖人嘛，热的时候会
擦一擦汗。

首次与正午阳光合作，童瑶
表示“他们都很专业”，在拍摄《大
江大河》的过程中，孔笙导演对她
在人物细节上给予很多指导，“导
演是从那个时代走过来的人，所
以才诞生了宋运萍用装满热水的
茶缸代替熨斗，给雷东宝熨衣领
等戏份”。戏里，宋运萍对弟弟百
般照顾，疼爱有加；戏外，比王凯

还要小3岁的童瑶则表示，“我们
拍第一场戏的时候我就相信他是
我弟弟”，所以没有“违和感”。

另外，童瑶称“王凯特别敬
业，为了演出小辉瘦弱单薄的少
年模样，他都瘦到皮包骨了，很
有他那个角色应该有的模样”。
童瑶称赞王凯“长得很有少年
感”，所以在搭档演绎姐弟时，“代

入感很强”。
随着《大江大河》的热播，越

来越多的观众通过各种方式表达
对这部剧的喜爱，有网友表示：

“这部剧让我看到了父母那一辈
的人生经历。”童瑶对此也深有同
感，“我爸爸妈妈以及身边的朋友
也都在看这部剧，他们觉得很开
心，也认可这部剧”。

谈到与中戏同班同学杨烁的
合作感受，童瑶笑称：“我跟杨烁
是大学同学，虽然他长得有点着
急。”两人的首度合作就献给《大
江大河》，童瑶表示：“我觉得杨
烁这些年对表演的那种热情、
对创作的那种热情是没有变
的，并且他这几年变得更加活泼
开朗了。” （王磊）

为接近原著人物努力增肥，肚子、屁股再加上垫子

自称“克妻专业户”，搞笑点评合作过的女演员
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